



<b>Beschlussvorlage</b> <b>2019/294</b>	Referat	Baureferat
	Abteilung	Abt. 33, Tiefbau
	Verfasser(in)	

Gremium	Termin	Vorlagenstatus
<b>Bauausschuss</b>	<b>23.07.2019</b>	<b>öffentlich</b>

**Fahrradverkehr - Mitgliedschaft bei der Arbeitsgemeinschaft fahrradfreundlicher Kommunen Bayern e.V. - Sachstandsbericht**

**Beschlussvorschlag:**

Zur Kenntnis

anwesend:	für den Beschluss:	gegen den Beschluss:
-----------	--------------------	----------------------



**Sachverhalt:**

**Bisheriger Verlauf:**

Empfehlung Antrag auf Mitgliedschaft bei der AGFK Bayern e.V.	23.10.2018 BA
Beschluss Antrag auf Mitgliedschaft	15.11.2018 STR
Vorbereitung durch die Bewertungskommission der AGFK Bayern	16.05.2019
Vorläufige Mitgliedschaft seit	1.06.2019

Das Ziel einer Mitgliedschaft der Stadt Friedberg in der Arbeitsgemeinschaft fahrradfreundlicher Kommunen in Bayern (AGFK Bayern) ist, einerseits dem Radverkehr mehr Gewicht zu geben und andererseits das Netzwerk und das Erfahrungswissen der bisherigen Mitgliedskommunen zu nutzen und sich selbst einzubringen.

Nach dem Beschluss des Stadtrates am 15.11.2018 und der Einreichung des Antrages auf Mitgliedschaft, fand Mitte Mai der sogenannte Vorbereitungstermin statt. Einer Bewertungskommission, bestehend aus Vertretern der AGFK Bayern, dem Bayerischen Staatsministerium für Wohnen, Bauen und Verkehr und dem ADFC Landesverband, wurde mit Unterstützung der Polizei, dem ADFC (Ortsverband Augsburg) und der Verwaltung (Abt. 11 und 33) die aktuelle Situation des Radverkehrs in Friedberg, die Aktivitäten der vergangenen Jahre sowie die geplanten Maßnahmen in einer Präsentation und bei einer Radtour von ca. 11,5 km vorgestellt.

Neben dem Lob für bspw. den guten Zustand der öffentlichen Fahrradabstellanlagen, das bereits bestehende Radwegenetz und den Winterdienstplan, wurden auch Verbesserungspotentiale angesprochen und der Stadt einige notwendige Maßnahmen mit auf den Weg gegeben. Dazu zählen u.a.:

- Städtischer Grundsatzbeschluss gemäß den 4 Säulen der Radverkehrsförderung: Infrastruktur, Information, Kommunikation und Service
- Beschluss zur Erhöhung des Radverkehrsanteils im Modal-Split
- Erstellung eines Radverkehrskonzepts mit einem gesamtheitlichen Ansatz unter Berücksichtigung der 4 Säulen.
- Verdichtung des Radverkehrsnetzes des Landkreises über verkehrsarme Straßen, Einbindung wichtiger Freizeit-, Infrastruktur- und Versorgungseinrichtungen.
- Systematische Überprüfung der Beschilderung nach StVO (Durchlässigkeit von Sackgassen, Benutzungspflichten, Furtmarkierungen etc.) und Anpassung
- Fahrradabstellsatzung für Neubauten (z.B. mit Empfehlungen zur Art der Abstellanlagen) erlassen
- Furtmarkierungen für den Radverkehr an bevorrechtigten Straßenübergängen anbringen
- Verbesserung der Information und Kommunikation



Als Resultat der Vorbereitung wurde die Stadt Friedberg als vorläufiges Mitglied in die AGFK Bayern aufgenommen. Um ein dauerhaftes Mitglied zu werden und das Zertifikat „Fahrradfreundliche Kommune“ vom Bayerisches Staatsministerium für Wohnen, Bauen und Verkehr zu erhalten, müssen die Auflagen bis zur Hauptbereisung in vier Jahren erfüllt sein.